
  「市長記者会見」の概要 

 

■日時 令和４年６月 27日（月）午後１時 30分 

■会場 千曲市役所 庁議室・応接会議室 

■報道出席者 

信濃毎日新聞、ちくま未来新聞、㈱信州ケーブルテレビジョン、読売新聞、長野市民新聞、長

野放送 

 

■質疑応答 

【第８回千曲川ハーフマラソンの開催】 

（質疑なし） 

 

【プレミアムハーコット「杏月」の販売開始】 

問  値段はいくらなのか。また一昨年、昨年と比べてどうか。 

回答 新宿高野と銀座 NAGANOで販売する価格は１箱（２個セット）1,300円（税込み）。昨年は

1,296円（税込み）で一昨年は 1,000円（税込み）。 

問  なぜ市内で販売しないのか。 

回答 「杏月」は数も少なく、まだ安定して出荷できる状況ではないことから、首都圏を中心

に販売している。ハーコットという品種の中で大きさと糖度などの基準を満たしたものが

プレミアムハーコット「杏月」となるが、それ以外のものは市内でも販売している。 

問  昨年は即日完売であったか。購入された方には好評であったか。 

回答 「杏月」は即日完売し、他のハーコットも好評で完売する状況であった。今年も問い合

わせをいただいている状況。 

問  個人的な感想で良いが、どのような味わいか。 

回答 まろやかな甘酸っぱさで非常にみずみずしい。 

問  生産しているのは特定の農家か。 

回答 基本的には、農協に出荷しているあんず農家となる。 

問  新宿高野と銀座 NAGANOでしか購入できないのか。 

回答 市の PR イベントとして新宿高野と銀座 NAGANO で販売するが、農協で市場出荷している

ことから東京の百貨店等でも購入できる。 

問  農協に出荷され選別するということで良いか。 

回答 そのとおり。 

問  昨年と一昨年は凍霜害の影響でかなり収穫量が落ちたと記憶しているが、例年に比べ今

年の収穫量は。 

回答 今年は平年並みの収穫量を見込んでいるとのこと。 

 

 



【シェアサイクル社会実験の実施について】 

問  ７月１日の初日はイベント等を予定しているか。 

回答 今年度は特にイベント等は予定していないが、信州千曲観光局主催で７月 16日にモビリ

ティフェスを予定している。電動アシスト自転車（シェアサイクル）やグリーンスローモ

ビリティ、水素自動車などを集めたイベント。 

問  昨年度も社会実験を行ったが、利用状況など結果は。 

回答 昨年度は合計で 936人、1,353回の利用があった。屋代駅から市役所への移動など、日常

での利用も多かった。サイクリングロードを利用した市内の広域移動もあり、上田市への

地域をまたぐ移動も 65回確認された。 

今年度は観光需要の回復が期待できることから、観光利用の増加も予想される。 

問  東京では通勤・通学に利用する人が多いが、千曲市ではどうか。 

回答 昨年度の社会実験の結果から、通勤・通学などの日常利用もある程度あったものと思わ

れる。今年度は、サイクルポート箇所と自転車の台数を増やすことから、日常利用も増加

が見込まれる。 

問  何か目標的なものはあるのか。 

回答 特に目標は定めていないが、社会実験の結果を検証したうえで利用率の向上や目標につ

いて今後検討したい。 

 

【結婚お祝い事業「フォトスポット」の設置について】 

問  婚姻届けを出した人が対象ということか。 

回答 婚姻届けを出された人に何か記念に残るものをという趣旨で設置したが、どなたでも気

軽に利用していただければと考えている。 

問  背景としてだけでなく、何か文字が入るということはあるのか。 

回答 フォトスクリーンとしての利用のみだが、現在、二人そろって顔出し用写真が撮れる 

フォトパネルも作成している。 

問  千曲市オリジナルの取組みか。 

回答 県内では承知していないが、他県では同様の取組みがある。 

問  職員のオリジナルデザインとのことだがコンセプトは。 

回答 「月の都 千曲」をイメージしており、月の中の２匹のうさぎがずっと仲良く穏やかに

暮らしてほしいというような願いが込められている。 

 

【市政全般について】  

①参議院議員選挙並びに長野県知事選挙について 

問  市長はどのようなスタンスで臨まれるのか。 

回答 私は基本的には市民党というか、無所属でどこの政党にも属していないことから、市民

益に叶う政策を行っていただける方を応援したいと考えているが、特定の政党を重点的に

とは考えていない。 



 

②高校再編について 

問  屋代南高校が統合された新校の誘致等について、６月議会でも運動はこれからスタート

だとの発言があったが、何か予定していることはあるか。 

回答 千曲市（自治体）として何かしていくということは考えていないが、市長である私が会

長を務めている「屋代南高校を発展させる会」は、市議会議員や地元区長、商工団体、そ

して何よりも同窓会役員や PTA 役員もメンバーとなっており、これまでもずっと活動をし

てきた経過があることから、これからも「屋代南高校を発展させる会」で運動をしていく

予定。 

問  先般、千曲商工会議所、戸倉上山田商工会から新しい組織をつくってはどうかとの提案

があったことについて、市長の考えは。 

回答 商工団体の皆さんから色々ご提案をいただいたが、アプローチの仕方が若干違うだけで

あり、目指すところは同じであると懇談の中で確認ができたことから、まずは同窓会が中

心となっている「屋代南高校を発展させる会」で引き続き取り組んでいくべき性質のもの

と思っている。 

 

③日本遺産「月の都 千曲」について 

問  日本遺産に認定されて２周年となるが、課題なども含め、何か考えていることは。 

回答 ２年が経過することとなるが、新型コロナウイルスの感染が拡大し始めたタイミングで

あったことから、思うようにイベントなどができなかったことは非常に残念に思っている。

しかし、今年度からスタートした第三次千曲市総合計画の中で、日本遺産「月の都 千曲」

を最大限活かした市の将来像を構築したことから、単に観光 PRのためだけでなく、市の将

来像を左右する非常に大切なブランドであり、「月の都 千曲」のブランドイメージを高め

る取り組みを更に進めるとともに、市民の皆さんへ浸透するよう啓発活動なども行ってい

きたい。 

 

④信州大学新学部の誘致について 

問  信州大学の新学部の設置をゼロベースで検討するとの一部報道があったが、千曲市は誘

致に手を挙げる考えはあるか。 

回答 議員さんや市民の方からも同様な話はいただいているが、長野市が手を挙げた時に長野

広域連合の９市町村で長野市の誘致に賛同して協力していくこととしたことから、ゼロベ

ースになったとはいえ、千曲市が手を挙げるということは現段階では考えていない。仮に

誘致するとしても用地取得や土地の規制など、開発には何年もかかることが予想されるた

め、現状は難しいのではないかと考えている。 

 

 

 



⑤千曲橋のライトアップについて 

問  東京電力管内では、夕方の電力逼迫による注意報を発出する旨の報道がされているが、

今後、中部電力管内でも同様のことが予想される。その場合は千曲橋のライトアップは継

続するのか。 

回答 公共施設の節電については、庁内で指示を出している状況。千曲橋のライトアップにつ

いては、市民から喜びの声もいただいていることもあり継続しているが、今後、中部電力

管内において要請等があった場合は協力したいと考えている。 

 

終了 午後２時 26分 


